



ENVIRONNEMENT

## Épidémie de botulisme : la Commune apporte son soutien

Depuis quelques jours, tout comme d'autres zones humides, nos marais de Brière sont frappés par une épidémie dévastatrice d'une ampleur inédite.

*Publié le 29 juillet 2025*

**Depuis quelques jours, tout comme d'autres zones humides, nos marais de Brière sont frappés par une épidémie dévastatrice d'une ampleur inédite.**

La bactérie causant l'épizootie de botulisme est déjà responsable de la mort de plus de 2 000 oiseaux sauvages d'espèces différentes (canards, aigrettes, hérons, etc.).

Chaque jour, le nombre de cadavres d'oiseaux ne cesse d'augmenter. C'est un désastre environnemental pour notre patrimoine et plus encore pendant cette période migratoire.

**L'extraordinaire mobilisation, engagée quotidiennement, tente d'enrayer l'épidémie en organisant les collectes d'oiseaux, et, quand cela est encore possible, de sauver des vies.**

Plusieurs élus de Saint-Lyphard sont mobilisés et accompagnent les différents organisateurs des collectes dans les marais.

Nous saluons et témoignons tout notre soutien à la commission syndicale de grande Brière Mottière, au Parc naturel régional de Brière, aux bénévoles, aux associations dont celles des chasseurs très investies, aux cliniques vétérinaires et organismes engagés dans ces élans de solidarité collectifs et dans cette lutte qui s'annonce durable.

**Si vous apercevez un oiseau mort ou en détresse**

Contactez l'accueil du Parc naturel régional régional de Brière au 02 40 91 68 68, en précisant la localisation exacte.

Surtout ne touchez pas l'oiseau. Actuellement, nous vous conseillons de bien vous laver les mains si vous êtes entrés en contact avec l'eau d'un plan d'eau et de vous désinfecter en cas de plaie.



**HOTEL DE VILLE DE  
SAINT-LYPHARD**

1, rue de Kerio  
44410 Saint-Lyphard

 02 40 91 41 08

